



SAMSTAG, 6. MAI
HANSEMAHL
MÜNSTER 2017
12 - 18 UHR
PRINZIPALMARKT



DIE HANSESTADT MÜNSTER

„Hansestadt Münster“ - diese Kennzeichnung verweist auf die historische Bedeutung der Stadt in der Hansezeit und zugleich auf ihre Mitgliedschaft im Internationalen Hansebund der Gegenwart.

Der Städtebund der Hanse entstand im Mittelalter, als es galt, Bürger- und Handelsfreiheiten gegen Willkür und Übergriffe der Territorialfürsten und des Adels zu verteidigen.

Rathaus, Prinzipalmarkt und Krameramtshaus in Münster sind Zeugnisse der selbstbewussten Bürgerschaft, die stolz war auf die Autonomie ihrer Stadt. Als „Westfälisches Haupt der Hanse“ vertrat Sie bis ins 17. Jahrhundert im Bündnis ihre westfälischen Partnerstädte.

Heute knüpft der Internationale Hansebund an diese Tradition an, um die Interessen der Städte als wirtschaftliche und kulturelle Zentren in Europa zu wahren und zu stärken.

HANSEMAHL DER KAUFLEUTE

BITTE NEHMEN SIE PLATZ!

Zum 14. Mal feiert Münster das Hansemahl auf dem Prinzipalmarkt. Die münsterschen Kaufleute empfangen die Bürgerinnen und Bürger der Stadt und ihre Gäste höchstpersönlich unter freiem Himmel an der festlich dekorierten Tafel. Schon ab 12 Uhr servieren sie die ersten westfälischen Schnittchen und noch bis 18 Uhr bietet sich die Zeit, dazu einen Kaffee, guten Wein oder klassisches Münsteraner Pinkus-Bier zu genießen – Erzeugnisse aus der Region und Fair-Trade-Produkte.

Ein musikalisches Programm begleitet das Fest auf dem Prinzipalmarkt, der mit den Stadtfahnen feierlich geschmückt ist und mit der weißen Tafel auf rotem Teppich ein prächtiges Ambiente bietet; dazu die mit weißen Hanseschürzen eingekleideten Kaufleute, die an den Tischen Schnittchen zu attraktiven Preisen reichen. Gemeinsam zeigen so die Stadt und die Kaufleute, was es ihnen bedeutet, eine Stadt des Handels und der Dienstleistung zu sein. Ganz nach dem Motto: Der Kunde ist König!





TAG DER INTERNATIONALEN HANSE

Eine wichtige Aufgabe für die Mitgliedsstädte des Internationalen Hansebundes ist es, ihr Bewusstsein als Hansestadt zu pflegen. Dazu hat der Hansebund den *Tag der internationalen Hanse* ins Leben gerufen. An diesem Tag begeht jede Hansestadt für sich und doch alle Mitgliedsstädte gemeinsam diesen Festtag.

Ausstellungen, Stadtführungen und Aktionen rund um das Thema „Handel“ machen den Geist der Hanse wieder lebendig - damit sich die Menschen an die Hansegeschichte ihrer Stadt erinnern und zugleich ein Gefühl dafür entwickeln, in einer Stadt zu leben, die auch heute noch Handelsstadt in einem europäischen Netzwerk ist.

Mitmachen: Fotowettbewerb 2017 unter #hansemahlms

Das Siegerfoto vom Fotowettbewerb Hansemahl 2016 von Sven Hanssen.



RUND UMS HANSEMAHL

Münster und der Rest der Welt – Hanseführung für Kinder

Schon seit über tausend Jahren wird in Münster reger Handel getrieben und fast genauso lange haben sich die Kaufleute mit Händlern in anderen Städten und Ländern zusammengeschlossen, um möglichst viele verschiedene Produkte aus aller Welt anbieten zu können. Woher kamen diese Kaufleute und womit wurde gehandelt? Was ist von den alten Handelsbeziehungen heute noch geblieben?

Kinder ab acht Jahren sind zur Spurensuche in der münsterischen Innenstadt eingeladen.

Für Kleinere zwischen drei und zehn Jahren ist die Kinderbetreuung im „Maxi-Turm“ (Stadthaustrum am Prinzipalmarkt) von 10-18 Uhr geöffnet, so dass die Eltern entspannt das Hansemahl genießen können.

Mit einem Arrangement verlängern Sie Ihren Aufenthalt in Münster

Ab 103,00 € pro Person für 2 Nächte im DZ inkl. Frühstück im Hotel. Ihr Vorteil bei der Buchung über uns: Münsters Nahverkehr kostenlos für Sie mit dem „Willkommen! Ticket Münster“.

Weitere Informationen unter: www.tourismus.muenster.de

Buchungshotline: +49 (0) 251 – 492 2726

DIE HANSESTADT MÜNSTER IM STADTMUSEUM

Das Stadtmuseum Münster stellt im dritten Kabinett der Schau-sammlung das Leben münsterscher Kaufleute zur Blütezeit der Hanse dar: Zum einen veranschaulicht ein Modell der Stadtkirche St. Lamberti die Finanzkraft der Bürger. Zum anderen gewährt ein Architektenmodell des Wohnhauses Prinzipalmarkt 11 einen Einblick in das Innere des Gebäudes eines Hansekaufmanns.

Als Inszenierung wird außerdem der Blick in das Kontor eines Kaufmanns des 16. Jahrhunderts präsentiert. Eine aufwändige Computeranimation zeigt die Entwicklung Münsters in der Zeit von 1200 bis 1500, in der die Stadt zu einer wichtigen Handelsmetropole wurde.

STADTMUSEUM MÜNSTER

Salzstraße 28, 48143 Münster

Tel. +49 (0)251 - 492 4503

www.stadtmuseum-muenster.de



Öffnungszeiten: dienstags - freitags 10.00 - 18.00 Uhr
samstags, sonn- und feiertags 11.00 - 18.00 Uhr
montags geschlossen

AUF DEN SPUREN DER HANSE FÜHRUNG „HANSESTADT IM WANDEL“

„Handel und Wandel“ war seit jeher das Motto für das traditionsbewusste Zentrum des Münsterlandes und dieses Motto gilt noch immer. Begeben Sie sich auf eine Spurensuche und entdecken Sie, wie die Kaufleute seit mehr als tausend Jahren die Entwicklung der Stadt Münster prägen. Erfahren Sie Spannendes aus der Zeit des mächtigen Hansebundes als die Stadt Münster sogar Vorstadt der Hanse Westfalens war und regen Handel mit Städten wie Lübeck oder London trieb. Dabei wird der Blick nicht nur in die Vergangenheit, sondern auch auf die aktuellen Konzepte für den wachsenden Einzelhandelsstandort Münster geworfen. Die Führung ist kostenlos.

HANSESTEINE AUF MÜNSTERS SALZSTRASSE

Im Pflaster der traditionsreichen Salzstraße findet man über 50 in Bronze gefasste Hansesteine, die Münster anlässlich der 13. Hansetage der Neuzeit 1993 von befreundeten Hansestädten übergeben wurden und an die 625-jährige Geschichte Münsters als Hansestadt erinnern.



Foto: Olaf Mahlstädt



PROGRAMMÜBERSICHT HANSEMAHL MÜNSTER 2017

SAMSTAG, 06.05.2017

11.00 – 18.00 UHR

Stadtmuseum Münster: Ständige Ausstellung „Das Hansekabinett“ - Historisches zur Hansegeschichte in Münster. Eintritt frei

AB 12.00 UHR

Hansemahl: Die Münsteraner Kaufleute bewirten alle Bürgerinnen und Bürger der Stadt und ihre Gäste an der langen Tafel auf dem Prinzipalmarkt

13.00 UHR

Offizielle Eröffnung der Hansetafel mit dem Oberbürgermeister Markus Lewe und den Kaufleuten der Innenstadt

NEU!

15.30 – 16.30 UHR

„Münster und der Rest der Welt“ - Kostenlose Hanseführung für Kinder ab acht Jahren. Treffpunkt: Bürgerhalle im Historischen Rathaus, Prinzipalmarkt

13.30 – 15.00 UHR und 17.00 – 18.30 UHR

„Hansestadt im Wandel“ - Kostenlose Hanseführung. Treffpunkt um 13.30 Uhr Bürgerhalle im Historischen Rathaus, Prinzipalmarkt und um 17.00 Uhr vor dem Historischen Rathaus

10.00 – 18.00 UHR

Kinderbetreuung im „Maxi-Turm“, Stadthauturm, Prinzipalmarkt

... und wir freuen uns jetzt schon auf das Hansemahl am Samstag,
05.05.2018!

Impressum

Herausgeber: MÜNSTER MARKETING

Gestaltung: www.stermann-design.de

Titelfoto: MünsterView/Jean-Marie Tronquet

Das Hansemahl wird organisiert von:



Mit freundlicher Unterstützung von:



www.tourismus.muenster.de

www.hanse.org



/muenstermarketing



/exploremuenster